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合肥美的制冷产品销售有限公司总经理谢琦

在安徽感受“保姆式”服务

谈到皖粤合作，谢琦认为，安徽与广东虽相距千里，但

人缘相亲，经济文化交往源远流长。两地经济之间既有梯

度，也有衔接，互补性很强，交流与合作的潜力巨大，发展

空间也十分广阔。比如，在加工制造业方面，广东的产业

和企业向内地扩张和转移，安徽应是理想的承接地；在旅

游方面，如何把广东的都市旅游、跨境旅游和安徽的山水

田园、生态旅游结合起来，大有文章可做；在生产要素市场

方面，广东的资金、技术、信息以及金融证券、现代物流等

可以向安徽拓展，安徽在劳动力、原材料等方面可加强对

广东的服务等。

记者 祝亮 文/图

本世纪初，一批沿海家电巨头进入安徽，

短短6、7年，就让合肥成为中国最大的家电制

造基地，来自广东的美的就是其中之一。日

前，合肥美的制冷产品销售有限公司总经理

谢琦向记者详述了美的的“安徽情结”……

进军 合肥发展优势独特
安徽、合肥，究竟什么地方吸引着美的这样的广东知

名企业？谢琦称，随着中部崛起战略的深入实施，特别是

“皖江城市带”正式获批、安徽省被确立为国家技术创新工

程试点省等方面的进展，已使安徽成为一个国家政策重点

倾斜的区域。正是这样的政策叠加效益，吸引了来皖投资

兴业者的目光。

而合肥作为中国服务外包示范城市，已经建立了基础

设施比较完善的安徽服务外包产业园，配套政策、人才聚

集等方面都拥有比较突出的优势。

“我们选择在合肥投资发展，是因为看中了合肥独特

的发展优势。”谢琦说。首先，合肥具有优越的区位优势，

承接华东，辐射中西南。其次，合肥有着高效的政府服务

效能，安徽的各级政府为企业提供了“保姆式”的服务。此

外，合肥还具有强大的科教人才优势，不仅拥有中科大、合

工大、安大等一批高校或科研院所，技术学校也十分丰富，

中高级人才资源、劳动力资源充足。

展望 皖粤合作潜力无限

语录：从省里到地方，各级领导和有关

部门表现出的服务精神和工作效率让我们

感动。

用这500万，王文银在1997年创办了自己的第一家企业：

深圳携威电源线厂。而14年后的今天，王文银的企业已进入

“全国百强”，2010年的销售总额达到600多亿元。

目前，正威集团已涉足整个铜产业链。在深圳，正威集

团拥有500亩土地的生态工业园；在江西，有占地1平方公里

的江西矿业产业园；在铜陵，王文银斥资近30亿元投资铜业

基地；在安庆和池州，也将会有王文银投资的项目落地。

在深圳，一位王文银的下属告诉记者，尽管王文银经

常“连轴转”，但每年都会回家乡很多次。王文银坦言，每

个人对家乡的感情不一样，但总有一份情结，这几年他一

直致力于返乡投资。很多熟识他的人都会谈到，王文银不

仅自己频繁参加家乡招商活动，还动员带动了一大批当地

徽商回家乡投资。在王文银的名片上，12个头衔里，与安

徽相关的就占了3个。语录：我们要实现实业报国。

铜产业帝国“掌门人”
记者 樊立慧 宛月琴 深圳报道

原本只是一个普通的打工者，10年之

后，一跃成为一个巨大产业帝国的“掌门

人”；原本只是一家生产电线、插头的小工

厂，一路溯源而上，从铜矿开始，几乎涵盖

了整个产业链……这就是正威国际董事

局主席王文银的传奇创业历程。

打拼 从基层做起一年连升七级
在那个年代的很多人看来，王文银的举动就是“吃饱

了撑的”：大学毕业后，原本在上海有个舒适工作的他，却

“不安分”地跑到了深圳。到达深圳这个繁华之都后，兜里

只剩了10块钱。

就是这10块钱，他花了3天，没地方住，就睡在了水泥

管子里。最终，大学毕业的王文银拿着高中文凭去找工

作。一个星期后，他进入了一家叫恒都的港资企业工作，

职务是仓库保管员。管理仓库，要和各种物料打交道。对

于恒都这样的电线插头生产厂，缆线、插头、连接件，足有

几千种，所涉及的物料编码也就有几千种。王文银竟然把

这些编码全都记在了脑子里。

“一年时间，我从最底层的仓库管理员升到总经理助

理，连升七级。”也就是从这10块钱开始，王文银赚到了人

生的第一桶金：500万。

情结 带动一大批徽商回乡投资

访正威国际集团董事局主席王文银

郑纯雄告诉记者，岳西天驮旅游公司投资项目包

括天峡和驮尖两大景区，2006年，项目在规划中就将

景区的市场定位为生态休闲品质游。“随着有车一族群

体的增多、市民生活质量的提升，生态休闲游将成为全

国旅游发展的一种趋势。”

郑对旅游市场分析，在6年后的今天得到很好的

印证。今年5月1日起，天峡旅游景区正式对外营业，

吸引了不少前来度假的自驾游游客。

做景区，打的就是“持久战”。郑纯雄自信地告诉

记者，下一步，驮尖景区将在生态休闲旅游基础上深挖

红色旅游资源，将景区打造成全国最有影响的红色旅

游、养生旅游胜地，为安徽旅游再添靓丽名片。

记者 董艳芬

什么东西花钱也买不来？每个人心中

的答案各不相同。然而，在岳西天驮旅游

开发公司董事长郑纯雄眼里，这笔宝贵的

财富当属气候资源。“科技再发展，社会再

进步，花再多钱，这种原生态的气候环境是

没办法制造出来的。”

生态休闲游“前瞻者”
1.7亿旅游大单落户岳西

时光回到2006年5月18日，第四届徽商大会如期

在香港举行。会上，安庆市政府签下总投资达1.7亿元

“旅游大单”——岳西天峡旅游投资项目。

与当时众多政府开发经营景区所不同的是，这回

的投资“主角”是民间资本，而拿下该景区50年经营权

的正是岳西天驮旅游开发公司“掌门人”郑纯雄。

“当时有很多人不理解，建筑老本行做得好好的，

为什么要涉足完全陌生的旅游行业呢？”郑纯雄告诉记

者，他唯一的解释就是看好大别山的生态旅游资源。

我从广东来安徽，就是觉得“科技再发展，社会再进

步，这种原生态的气候环境是没办法制造出来的。可以

预见的是，未来的生态旅游将是旅游业发展的趋势。”

定位为生态休闲品质游

访岳西天驮旅游开发公司董事长郑纯雄

手笔

视野

语录：生态旅游资源是最宝贵的。


